



La MVZ Alejandra Ysusi Barroeta, del Departamento de Équidos, recibió el Premio "Al Mejor Trabajo de Investigación", categoría juvenil, en el 14º Congreso Mundial de Medicina Veterinaria Equina. En la foto la acompañan David Hodgson, presidente de la WEVA (izquierda) y Ed Squires, editor del Journal of Equine Veterinary Science. Página 3.



A través de la Unidad de Incubación de Empresas (IncuVet), la FMZ realizó el Primer Concurso Emprendedor, el cual convocó a estudiantes de licenciatura de séptimo a décimo semestres, así como a alumnos inscritos en algún programa de posgrado. En la imagen vemos a las ganadoras y ganador de los tres primeros lugares. Página 4.



Ángel Ortiz Martínez, alumno de nuestra Facultad, ganó medalla de plata en el Torneo de Taekwondo de los Juegos Interfacultades 2015. En la imagen lo vemos (careta roja) en combate. Página 6.

**También en este número:**

- Eventos deportivos. Página 7.
- Primeras Olimpiadas del Conocimiento de la OIE en las Américas. Página 8.
- Date por enterado. Página 9.
- Calendario Semestre 2016-2. Páginas 10-11.

Consulta infoVET en

<http://www.fmvz.unam.mx/fmvz/infovet/infovet.htm>

unam  
donde se construye el futuro





## UNIVERSIDAD NACIONAL AUTÓNOMA DE MÉXICO

Dr. Enrique Luis Graue Wiechers  
*Rector*

Dr. Leonardo Lomelí Vanegas  
*Secretario General*

Ing. Leopoldo Silva Gutiérrez  
*Secretario Administrativo*

Dr. Alberto Ken Oyama Nakagawa  
*Secretario de Desarrollo Institucional*

Dr. César Iván Astudillo Reyes  
*Secretario de Atención  
a la Comunidad Universitaria*

Dra. Mónica González Contró  
*Abogada General*



## FACULTAD DE MEDICINA VETERINARIA Y ZOOTECNIA

Dra. María Elena Trujillo Ortega  
*Directora*

M en C Juan Nava Navarrete  
*Secretario General*

Dr. Ezequiel Sánchez Ramírez  
*Secretario Administrativo*

Dra. Laura Romero Romero  
*Secretaria de Planeación y Vinculación*

MPA Carlos Esquivel Lacroix  
*Jefe del Departamento  
de Comunicación y Vinculación*

Virginia Galván Pintor  
*Responsable de Infovet  
Reportera, Información y Redacción*

Adriana Malinalli Paredes Sánchez  
*Apoyo Infovet*

LSCA Edgar Emmanuel Herrera López  
LDCV Firely Avril Braulio Ortiz  
MVZ Enrique Basurto Argueta  
*Diseño Original*

Lic. Edgar Emmanuel Herrera López  
*Diseño, Formación y Retoque Digital*

Departamento de Diseño Gráfico y Editorial  
*Impresión*

**Infovet** es una publicación quincenal de la Secretaría de Planeación de la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia de la UNAM. Aparece los lunes. Oficina: Edificio 1, planta alta, FMVZ-UNAM. Avenida Universidad #3000, Coyoacán, México D.F. 04510.

## QUE EL 2016 SEA UN AÑO PLENO DE ÉXITOS COMO FACULTAD Y COMO INDIVIDUOS

CON su edición número 274, Infovet da la más cordial de las bienvenidas a los académicos, alumnos y trabajadores administrativos de la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia (FMVZ) de la UNAM, que luego del periodo vacacional decembrino se han reintegrado a sus actividades en los salones de clase, laboratorios, hospitales, centros de enseñanza y demás áreas académico-administrativas.

Quienes elaboramos este boletín deseamos que el 2016 sea un año pleno de éxitos como Facultad y como personas que ejercen la docencia, desarrollan investigación y realizan extensionismo en beneficio del país, que estudian en la licenciatura o el posgrado con el objetivo de convertirse en profesionales y especialistas en las diferentes áreas de la MVZ e impactar positivamente en la sociedad, y que trabajan como personal de base o de confianza en pro del avance de nuestra comunidad, de la Universidad Nacional y de México.

Durante el año que comienza, Infovet seguirá trabajando para:

- Mantener informados a sus lectores respecto de las actividades que en el marco de las funciones sustantivas de la UNAM, así como en los ámbitos de la vida colegiada, la cultura, el deporte, etcétera, lleva a cabo la comunidad de la Facultad.
- Dar a conocer la labor que en coordinación con instituciones públicas y privadas del país, así como con organismos nacionales e internacionales, efectúa la FMVZ para apoyar e impulsar el avance de los distintos campos de la MVZ.
- Mantener y reforzar el vínculo con la Dirección General de Información de la UNAM que, mediante la Gaceta UNAM e incluso la prensa, la radio y la televisión, da a conocer las noticias más relevantes generadas en el seno de nuestra comunidad.

Infovet existe gracias a sus lectores, pero sobretodo gracias a los académicos, estudiantes y administrativos que en virtud de su trabajo, esfuerzo y dedicación se convierten en la noticia que engalana nuestras diferentes secciones: Academia, Liderazgo, Centros, Cultura, Comunidad y Deportes, entre otras.

# PREMIA ASOCIACIÓN MUNDIAL DE VETERINARIOS ESPECIALISTAS EN EQUINOS A ALUMNA DE LA FMVZ

LA MVZ Alejandra Ysusi Barroeta, del Departamento de Medicina, Cirugía y Zootecnia para Équidos (DMCZE) de la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia (FMVZ) de la UNAM, obtuvo el Premio “Al Mejor Trabajo de Investigación”, categoría juvenil, en el 14° Congreso Mundial de Medicina Veterinaria Equina, realizado en Guadalajara, Jalisco.

Con el trabajo “Evaluación de bloqueo volar bajo cuatro puntos en desmitis del origen del ligamento suspensor del menudillo, inducida experimentalmente en equinos”, la MVZ se hizo merecedora de este galardón que otorga la Asociación Mundial de Veterinarios Especialistas en Equinos (WEVA por sus siglas en inglés) y que se entrega en el marco del evento internacional más importante en las áreas de la salud, el bienestar, la nutrición, la tecnología y la industria vinculadas con los equinos (los caballos que padecen desmitis del origen del ligamento suspensor, presentan cojera de leve a moderada, así como degeneración de las fibras de colágeno).

La destacada médica —quien trabajó bajo la asesoría de los doctores Alejandro Rodríguez Monterde y Gabriela López Navarro, del DMCZE, así como del doctor Francisco Trigo Tavera, del Departamento de Patología— recibió el premio durante la inauguración del congreso bianual, organizado en esta ocasión por la Asociación Mexicana de Médicos Veterinarios Especialistas en Equinos (AMMVEE) y en el cual los participantes tienen la oportunidad

de intercambiar conocimientos, experiencias y propuestas sobre la ciencia dedicada a estudiar los caballos desde distintas perspectivas.

El premio (placa grabada y caballo de madera) se confiere como parte de un evento internacional al que asisten académicos e investigadores que por sus contribuciones se consideran líderes mundiales en áreas como la medicina interna, cirugía, anestesia, reproducción, oftalmología, dermatología, imagenología, terapia regenerativa, enfermedades infecciosas, diagnóstico, medicina deportiva, bienestar animal y nutrición equina, entre otras.

Cabe destacar que la WEVA —cuyo presidente es el doctor David

Hodgson— tiene como misión mejorar la salud y el bienestar de los caballos en el mundo, mediante la promoción y oferta de educación continua de calidad para los profesionales dedicados a la práctica equina, específicamente en naciones con acceso limitado a la alta calidad y amplia educación profesional. En tanto, la misión de la AMMVEE —presidida por el doctor Manuel Salgado— es mejorar la calidad profesional, así como el intercambio de experiencias entre los MVZ dedicados prioritariamente a la práctica equina, a través de programas de actualización médica para mejorar la salud y el bienestar de los caballos, así como la industria equina”.

(sigue en la página 8)



*Alejandra Ysusi y Ed Squieres, editor en jefe del Journal of Equine Veterinary Science.*

# GANADORES DEL PRIMER CONCURSO “EMPREENDEDOR FMVZ”

CON los objetivos de fomentar entre la comunidad estudiantil el espíritu emprendedor, así como de contribuir al desarrollo económico del país mediante la creación de micro y pequeñas empresas, la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia de la UNAM realizó el Primer Concurso Emprendedor FMVZ 2015.

Organizado por la Unidad de Incubación de Empresas de la Facultad o Unidad de Incubación Veterinaria (incuVet), el certamen convocó a estudiantes de licenciatura de séptimo a décimo semestres, así como a alumnos inscritos en algún programa de posgrado, modalidad presencial.

A través de un comunicado, los organizadores explicaron que el certamen tuvo también como propósito dar seguimiento a aquellos planes de negocio susceptibles a incubarse y estuvo dirigido a estudiantes que cuentan con una idea para establecer un negocio innovador en el área de la medicina veterinaria y zootecnia, con el fin de brindar un producto/servicio diferenciado o implementar alguna tecnología, contribuyendo a cubrir alguna necesidad de la sociedad.

En el comunicado se explica que en esta primera edición del concurso participaron 12 planes de negocio presentados en equipo y de manera individual, que involucraron a cerca de 25 alumnos. Los temas de dichos planes son leche orgánica, producción sustentable de cerdo, clínica ambulatoria, clínica veterinaria, comercialización de queso de cabra y de oveja, así como de langostinos y aplicaciones informáticas.

El certamen contempló varias etapas, entre otras, asignación de tutor, evaluación de proyectos por el Jurado Calificador, notificación a los tres finalistas, exposición de proyectos finalistas y premiación.

La exposición de proyectos se llevó a cabo en una ceremonia especial en la que no sólo estuvo presente el Jurado Calificador, sino un público integrado por académicos y alumnos. Los contendientes contaron con poco más de 15 minutos para exponer sus planes de negocio y se sometieron a las preguntas del Jurado, integrado por los doctores Rafael Trueta Santiago, Claudia Palancares, Carlos López Díaz y Luis Jorge Méndez Borjas.

Luego de varios minutos de deliberación, el Jurado dio a conocer los nombres de los proyectos y alumnos ganadores:

Lugar	Plan de negocio	Alumnos sustentantes
Primero	Gala: Leche Orgánica del Trópico	Ana Lucía Malvárez Peralta, Guadalupe Zazil Sánchez Hernández
Segundo	Incognivet	Evelyn Aditi López Flores, Jazmín Santos Díaz, José A. Páramo Echeverría
Tercero	Clínica Móvil “Los Angelitos”	Brenda Yazlem Terán Morales

En entrevista para Infovet, los alumnos ganadores del primer lugar explicaron que su proyecto constituye un plan de negocio para comercializar leche orgánica en San Cristóbal de las Casas, Chiapas; el público al que está dirigido son turistas y extranjeros, pues han demostrado tener mucho interés en la producción orgánica, que es más saludable y amigable con el ambiente.



Ganadoras del primer lugar con el doctor José Luis Tinoco, gerente de IncuVet.

## A 20 AÑOS DE EGRESO, LA GENERACIÓN 1991-95 DONA ÁRBOLES Y PLANTAS A SAN JACINTO



Agregaron que lo innovador del plan es que, a diferencia de varias empresas instaladas en el Bajío, estaría produciendo en el trópico mexicano.

Integran el equipo de la Unidad de Incubación y Negocios de la Facultad, los MVZ José Luis Tinoco Jaramillo, gerente; Marian Juárez Villafana, coordinadora de gestión y Ernesto Fentanes.

incuVET brinda servicios de incubación de proyectos de los sectores médico veterinario y agroalimentario, y forma parte de la Red de Incubadoras de Empresas del Sistema InnovaUNAM; sus objetivos principales son apoyar la creación y el desarrollo de empresas de alto valor agregado por parte de la comunidad universitaria, mediante un proceso eficiente de incubación, así como contribuir a la formación de empresarios y empresas competitivas a nivel nacional e internacional, con habilidades, actitudes y valores que coadyuven al crecimiento económico y desarrollo social de su comunidad.

Si deseas establecer contacto con incuVET ingresa a la página: [www.incuvet.com.mx](http://www.incuvet.com.mx) o envía un correo a [incuvet@unam.mx](mailto:incuvet@unam.mx). Su oficina se localiza en la planta baja del edificio uno, FMVZ, Ciudad Universitaria (a un costo del auditorio Aline S. de Aluja).

Información, redacción y fotos: Virginia Galván Pintor.



La generación 1991-1995 en el jardín central de San Jacinto. Los acompaña la doctora Aline Schunemann de Aluja.

CON la finalidad de agradecer y retribuir a la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia (FMVZ) de la UNAM su formación como MVZ, integrantes de la Generación 1991-1995 financiaron el reacondicionamiento del jardín central de la Antigua Escuela de Medicina Veterinaria de San Jacinto.

En el marco de los festejos por sus 20 años de egreso (2015), la citada generación organizó un acto en el que además de inaugurar el jardín central —en el cual se sembraron árboles y plantas— se impartió una conferencia y se realizó un recorrido por las instalaciones de la Antigua Escuela, entre otras actividades.

El corte del listón para entrar al recién reacondicionado jardín estuvo a cargo de la profesora emérita de la UNAM, doctora Aline Schunemann de Aluja, invitada especial, mientras que el biólogo Rodrigo Merino Barba, responsable de San Jacinto, dictó una conferencia sobre el pasado y presente de la Antigua Escuela, destacando los proyectos y retos para su remodelación; asimismo, encabezó el recorrido por las instalaciones. Por su parte, la doctora Laura Patricia Romero Romero, secretaria de Planeación de la Facultad, dio la bienvenida a los miembros de la generación, a quienes agradeció su noble gesto para con la FMVZ.

Redacción y foto: Virginia Galván Pintor.

# ALUMNO DE LA FMVZ EN EL MEDALLERO DE TAEKWONDO DE LOS INTERFACULTADES

ÁNGEL Ortiz Martínez, alumno de la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia (FMVZ) de la UNAM, ganó medalla de plata en el Torneo de Taekwondo de los Juegos Interfacultades 2015.

El destacado deportista, quien cursa el séptimo semestre de la licenciatura, se hizo merecedor de la presea luego de enfrentarse a tres competidores en tres combates que duraron dos minutos cada uno y tres rounds.

En el primer round, el estudiante se llevó el triunfo con un marcador de 11 puntos contra 10, mientras que en el segundo, que le permitió entrar a la disputa por las medallas, superó a su oponente por 13 puntos contra 11.

El torneo Interfacultades de este deporte olímpico se realizó en la Facultad de Estudios Superiores (FES) Iztacala, en donde el alumno probó las mieles del triunfo en lo que, de acuerdo con sus propias palabras, "fue mi primer torneo grande e importante, en el que representé por primera vez a la FMVZ".

En entrevista para Infovet, el joven comentó que cuando inició el torneo se encontraba muy nervioso; sin embargo, posteriormente, al observar un par de combates y la dinámica de la competición, se tranquilizó: "Representar a tu Facultad es una gran responsabilidad"

En la Oficina de Infovet, el alumno comentó que entrena a un costado

del gimnasio al aire libre de la Facultad de Química, con los taekwondonistas Daniela Bustamante y José de Jesús.

Explicó que su entrenamiento consiste en hacer acondicionamiento físico (correr, trotar, dar saltos, *spring* y combinaciones de estas actividades), así como efectuar ejercicios de flexibilidad y, por supuesto, combate.

Tras señalar que practica este arte marcial de origen coreano desde los 14 años, con algunos años de interrupción por cuestiones académicas, el estudiante mencionó que el entrenamiento varía y depende mucho de si hay torneos cercanos o no: "Si tengo en puerta una competencia, la instrucción se centra en combate y tácticas de combate.

Ángel Ortiz Martínez —quien por cuestiones de ubicación de su domicilio entrena a veces en la UAM Xochimilco— retomó el taekwondo hace apenas un año; sin embargo, logró colocarse en el medallero del Torneo Interfacultades, lo que habla de su habilidad, destreza y disciplina en este deporte.

Respecto de sus planes en el taekwondo, el muchacho dijo que quiere seguir avanzando en cinta (actualmente es naranja), para llegar cuanto antes a la negra. Y explicó: "Se empieza siendo cinta blanca y de ésta a la negra son 10 más".

Información y redacción: Virginia Galván Pintor.  
Fotos: Cortesía Ángel Ortiz.



Durante el combate.

# GLORIAS DEPORTIVAS 2015



## TAZÓN DEL BISTURÍ

El equipo de fútbol americano de la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia (FMVZ) de la UNAM, “Carneros de Veterinaria”, se enfrentó a “Los buitres” de la Facultad de Medicina, en el tradicional “Tazón del Bisturí” (2015). El enfrentamiento deportivo se realizó en el Campo 6 de Ciudad Universitaria, en donde, para nuestra fortuna, los Carneros resultaron triunfadores.

## PRIMERA LIGA DE FÚTBOL IYARI

La Coordinación de Actividades Deportivas y Recreativas (CADyR) de la FMVZ realizó la Primera Liga de Fútbol Iyari, en la que participaron un total de 13 equipos representativos de los sectores estudiantil, académico y de los trabajadores administrativos. La final fue disputada por las escuadras “Piruvatos locos” (alumnos) y “Hooligans” (trabajadores), resultando ganadora la primera, con un marcador de 4 goles contra 3. En la imagen vemos al equipo ganador.



## SEXTO TORNEO DEL PAVO

La CADyR de la Facultad efectuó el clásico Torneo del Pavo, con la presencia de 20 equipos integrados por académicos, trabajadores y alumnos. La justa inició el 25 de noviembre y concluyó el 4 de diciembre del 2015 con la victoria de la escuadra tricampeona Senectud guerrera, antes juventud guerrera (foto); en segundo lugar quedó el equipo Real Zamesta (ambos conformados por estudiantes).

Información: CADyR.

Redacción y fotos: Virginia Galván Pintor.

## Premia Asociación Mundial...

(viene de la página 3)

### UN MEJOR TRATAMIENTO PARA LOS EQUINOS

Para Alejandra Ysusi Barroeta el premio otorgado a su trabajo es un reconocimiento a la labor que se realiza en el DMCZE, el cual tiene la misión de formar personas capaces de atender las demandas profesionales en el área equina, así como generar, difundir y aplicar con calidad la ciencia y la tecnología en la práctica médica, produciendo nuevos conocimientos, y brindando asesoría y servicios especializados para el beneficio de los equinos y de la sociedad.

Tras precisar que la desmitis es la inflamación de un ligamento, la MVZ comentó que el objetivo de su trabajo fue evaluar si la anestesia perineural (bloqueo volar bajo cuatro puntos) llega a difundir hacia proximal dando una respuesta positiva en dicha inflamación.

La MVZ mencionó que la investigación se llevó a cabo en el DMCZE e indicó que gracias a ésta "se puede llegar a realizar un mejor diagnóstico de claudicaciones en caballos, pues al efectuar un bloqueo volar bajo cuatro puntos se debe considerar la difusión del anestésico hacia proximal y así no poder descartar una desmitis del origen del ligamento suspensor, cuando éste de una respuesta positiva. Todo esto con el propósito de dar un mejor tratamiento a los equinos afectados".

Información y redacción: Virginia Galván Pintor.  
Foto: Internet.



La Representación Regional de la Organización Mundial de Sanidad Animal (OIE siglas en francés) para las Américas organiza las 1ª. Olimpiadas del Conocimiento de la OIE en las Américas, cuyos objetivos son, entre otros, fortalecer los lazos entre las facultades de medicina veterinaria (MV), los colegios de MV, los servicios veterinarios y la OIE, así como identificar a los médicos veterinarios y estudiantes con altos niveles de conocimiento e interés por la OIE.

La OIE cuenta con la colaboración de la FMVZ de la UNAM, para la aplicación de las Olimpiadas en línea, en las cuales pueden **participar** alumnos matriculados que cursen la carrera en cualquiera de las facultades de MV de los 29 países miembros de la OIE-Américas, así como médicos veterinarios registrados o con licencia para practicar la MV, de las 29 naciones.

**Regístrate en línea** hasta el 12 de enero de 2016 a las 15 horas (GMT hora de Buenos Aires, Argentina) y responde a las preguntas a través del sistema de solicitud en línea.

#### Modalidades:

1ª. Ronda: a nivel nacional serán finalistas un médico veterinario y un estudiante de cada una de las naciones de las Américas.

2ª. Ronda: a nivel continental serán ganadores sólo un médico veterinario y un estudiante.

La 1ª. Ronda se realizará el 2 de marzo de 2016, a las 15 horas. La 2ª. Ronda se efectuará el 9 de marzo de 2016, a las 15 horas (ambas hora GMT Buenos Aires). Esos días, a esa hora, el sistema admitirá el acceso e iniciará el concurso.

**Gana:** Las personas inscritas contestarán un cuestionario de 30 preguntas de opción múltiple, con un máximo de 5 posibilidades, de las cuales una es la correcta. Los ganadores serán seleccionados en función del mayor número de preguntas respondidas correctamente y del tiempo registrado (el menor) para contestarlas. Las preguntas han sido elaboradas por personal de la OIE-Américas. La información que da respuesta a las preguntas se encuentra en el sitio web de la OIE ([www.oie.int](http://www.oie.int)). Empieza desde hoy a navegar por el sitio y aprende más acerca de la OIE.

**Prepárate** para la 1ª Olimpiadas. Busca más información sobre éstas: premios, requisitos técnicos, reglas de competencia, etcétera, en [olimpiadasamericas@oie.int](mailto:olimpiadasamericas@oie.int) o en el **sitio web** de la FMVZ-UNAM (sección avisos). **La participación es gratuita.**



## Convocatoria de Ingreso 2017 Modalidad Abierta

### Programa de Especialización en Medicina Veterinaria y Zootecnia

La Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia invita a los profesionistas de la medicina veterinaria y zootecnia del país y del extranjero a ingresar al Programa de Especialización en Medicina Veterinaria y Zootecnia, bajo la modalidad abierta, en el siguiente plan de estudios:

#### Producción Animal:

- ♦ Aves
- ♦ Bovinos
- ♦ Cerdos
- ♦ Ovinos

**Registro y recepción de documentos:** 11 al 26 de febrero de 2016.

Registro: [www.fmvz.unam.mx/fmvz/sua/abierta/produccion\\_animal/requisitos.html](http://www.fmvz.unam.mx/fmvz/sua/abierta/produccion_animal/requisitos.html)

**Mayores informes:** MVZ Martha Leonora Meza Lassard ([mlml@unam.mx](mailto:mlml@unam.mx))

Tels. 56225850 (ext.109) 56225920 (fax)

#### Curso

### “Introducción al estudio de las células troncales, ingeniería tisular y medicina regenerativa”

**Fecha:** 18 al 22 de enero de 2016.

**Sede:** auditorio de Educación Continua, FMVZ-UNAM.

**Cuota:** \$2,000.00 profesionales (identificación oficial), \$1,000.00 estudiantes (credencial vigente).

**Invita** la FMVZ, a través de Secretaría de Educación Continua y Tecnología (SECyT).

#### Seminario

### Actualidades de Diarrea Epidémica (DEP) y Virus del Valle de Seneca (VVS)

**Fecha:** 28 de enero de 2016.

**Sede:** auditorio Pablo Zierold Reyes, FMVZ-UNAM.

**Invitan** la SECyT-FMVZ y la Asociación Mexicana de Veterinarios Especialistas en Cerdos (AMVEC).

**Enero**

d	l	m	m	j	v	s
					1	2
3	4	5	6	7	8	9
10	11	12	13	14	15	16
17	18	19	20	21	22	23
24	25	26	27	28	29	30
31						

**Febrero**

d	l	m	m	j	v	s
	1	2	3	4	5	6
7	8	9	10	11	12	13
14	15	16	17	18	19	20
21	22	23	24	25	26	27
28	29					

**Marzo**

d	l	m	m	j	v	s
		1	2	3	4	5
6	7	8	9	10	11	12
13	14	15	16	17	18	19
20	21	22	23	24	25	26
27	28	29	30	31		

**Abril**

d	l	m	m	j	v	s
					1	2
3	4	5	6	7	8	9
10	11	12	13	14	15	16
17	18	19	20	21	22	23
24	25	26	27	28	29	30

**Mayo**

d	l	m	m	j	v	s
1	2	3	4	5	6	7
8	9	10	11	12	13	14
15	16	17	18	19	20	21
22	23	24	25	26	27	28
29	30	31				

**Junio**

d	l	m	m	j	v	s
			1	2	3	4
5	6	7	8	9	10	11
12	13	14	15	16	17	18
19	20	21	22	23	24	25
26	27	28	29	30		

**Julio**

d	l	m	m	j	v	s
					1	2
3	4	5	6	7	8	9
10	11	12	13	14	15	16
17	18	19	20	21	22	23
24	25	26	27	28	29	30
31						

**Agosto**

d	l	m	m	j	v	s
	1	2	3	4	5	6
7	8	9	10	11	12	13
14	15	16	17	18	19	20
21	22	23	24	25	26	27
28	29	30	31			

# SEMESTRE 2016-2

## DIVISIÓN DE ESTUDIOS PROFESIONALES ACTIVIDADES ESCOLARES

• REINSCRIPCIÓN  
27 Y 28 DE ENERO DE 2016

• INICIO DE CLASES   
2 DE FEBRERO DE 2016

• ALTAS, BAJAS Y CAMBIOS  
10 Y 11 DE FEBRERO DE 2016

• REGISTRO DE EXÁMENES  
EXTRAORDINARIOS EC/2016-2  
2 Y 3 DE MARZO DE 2016

• REALIZACIÓN DE EXÁMENES  
EXTRAORDINARIOS EC/2016-2  
28 DE MARZO AL 1 DE ABRIL

• TÉRMINO DE CLASES   
28 DE MAYO DE 2016

• EXÁMENES ORDINARIOS VUELTA  
"A" 30 DE MAYO AL 4 DE JUNIO  
"B" 6 AL 11 DE JUNIO DE 2016

• REGISTRO DE EXÁMENES  
EXTRAORDINARIOS ED/2016-2  
8 Y 9 DE JUNIO DE 2016

• REALIZACIÓN DE EXÁMENES  
EXTRAORDINARIOS ED/2016-2  
20 AL 24 DE JUNIO DE 2016

DÍAS DE ASUETO 

PERIODO VACACIONAL 

SEMANA SANTA 

PLAN DE ESTUDIOS 2006 DE 1o a 7o semestre

# SOLIDARIDAD EN LA 4ª POSADA DE LA FMVZ



EN diciembre pasado se llevó a cabo la Cuarta Posada de la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia (FMVZ) de la UNAM, actividad de convivencia y esparcimiento en cuyo marco se realiza el tradicional Concurso de Piñatas, así como la entrega de regalos a niñas de las casas hogar “Las Nieves” y “Las Niñas de Tláhuac”.

Organizada por la Dirección de la Facultad, a través de sus diferentes áreas y departamentos académicos y administrativos, la posada contó con la participación de alrededor de 20 piñatas elaboradas por académicos, alumnos y administrativos, quienes elaboraron figuras multicolores representando desde al médico veterinario, hasta a animales, parásitos y microbios, así como a personajes famosos de películas infantiles.

La piñata ganadora fue la del Departamento de “Parasitología”, que con la figura de una pulga ganó el voto del Jurado Calificador, integrado por los profesores eméritos Aline Schunemann de Aluja y José Manuel Berruecos Villalobos. En el segundo lugar empataron el Centro de Enseñanza, Investigación y Extensión en Producción Avícola (CEIEPAV) con

una gallina y sus pollitos, y el Departamento de Reproducción, con un óvulo y un espermatozoide enamorándose. El tercero fue para el Departamento de Medicina, Cirugía y Zootecnia para Équidos, con un simpático caballo.

En cuanto a la entrega de regalos, las infantas recibieron tanto las piñatas concursantes, como juguetes y dulces donados por miembros de la comunidad. Además, mediante el mecanismo de “Apadrina a una niña”, las de la Casa Hogar “Las Nieves” recibieron mochila y calcetas, mientras que “Las Niñas de Tláhuac” se beneficiaron con zapatos y pijamas.

Cabe destacar que este año —para delicia de las niñas— la Facultad presentó en el auditorio Pablo Zierold Reyes la obra “El Rey León”, del grupo teatral Atenas Producciones, dirigida por Mariana Pliego y presentada actualmente en el Centro Cultural y Recreativo Ecatepec de Morelos. La solidaridad es uno de los valores cultivados por la FMVZ. Sigamos dando muestra de que además de labrarlo, lo ejecutamos.

Redacción: Virginia Galván Pintor. Fotos: Adriana Malinalli Paredes y Virginia Galván Pintor.